

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	2	50

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Viaje económico á la Exposición de París. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 65

Librería de Amengual y Muntaner

Se acaban de recibir las siguientes obras de actualidad:
Guía Ilustrada de la Exposición Universal — 3 pesetas.
Guía de París y sus cercanías.—6'50 pesetas.
Guide dans l'Exposition. Paris et ses environs.—2 pesetas.

También se ha recibido la versión española de la notable obra de frenopatía, del Dr. Culler, con el título de *Las Fronteras de la Locura.*—4 pesetas rústica y 5, encuadernado.

Mapa de la isla de Mallorca

Véndese en la papelería de J. Umbert, Cadena de Cort, núm. 11, y en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, núm. 2.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El Consejo de ministros

Madrid 22 á la 1'15 t.

Según un acuerdo tomado en el último Consejo de Ministros celebrado en la Granja, el Gobierno adoptará una entera y enérgica resolución en la marcha de su política y en el planteamiento de las economías.

Estas empezarán á regir á mediados de Agosto.

Proyectos

Madrid 22 á la 1'55 t.

El Consejo ha autorizado al Ministro de Hacienda para que lleve á las Cortes un proyecto de Ley equitativa sobre los derechos de importación de trigo y harinas extranjeros.

También se le autorizó para que plantee por medio de decretos los presupuestos de Filipinas. Han regresado de la Granja los Ministros, excepto el Sr. Sagasta.

El asunto Benomar

Madrid 22 á las 2 t.

El Sr. Silvela ha aconsejado al Sr. Cánovas del Castillo que declare en la causa seguida al Sr. Conde de Benomar.

El Sr. Cánovas consiente en ello convencido de lo inútil que sería, dentro de las prescripciones de la Ley de Enjuiciamiento civil, la oposición al llanamiento.

Noticias varias

Madrid 22 á las 2'15 t.

Ayer se celebró con toda solemnidad en la Granja el cumpleaños de S. M. la Reina Regente.

Ha llegado á Madrid el capitalista Sr. Casado del Alisal.

Ayer salieron para París los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, comisionados para estudiar los adelantos que ofrece la Exposición universal.

Mas noticias

Madrid 22 á las 3 t.

Se anuncia que se otorgará al Duque de Sexto un cargo honorífico en Palacio.

El General Cassola ha salido para Mondáriz.

Ha muerto el senador Sr. Vizcarrondo.

Efemérides

23 de Julio de 1580

Rendición de la ciudad y fuerte de Setubal (Portugal)

Ante la obstinación de los portugueses en no reconocer la soberanía de Felipe II, á quien asistía mejor derecho para ocupar el trono que por fallecimiento del Cardenal D. Enrique estaba vacante, vióse en la necesidad de invadir el reino con un crecido número de tropas de mar y tierra. La ciudad de Setubal, que á su favorable posición topográfica, agregábasele la ventaja de tener una fortaleza considerada como inexpugnable, era uno de los puntos cuya rendición importaba mucho conseguir. El Conde de Vinoso fué el héroe de esta jornada, alcanzando una victoria que le acreditó de valeroso y entendido General, al par que sembró el espanto entre los que desde aquel sitio se consideraban invencibles. Tal fué el terror que cundió entre los mismos que hubieron de renunciar por completo á proseguir la campaña.

A la rendición de Setubal siguió la del fuerte del mismo nombre, que atacado igualmente por fuerzas de mar y tierra, tuvo al fin el Alcaide, Mendo de la Mota, que rendirse. Nuevas conquistas realizadas por nuestros soldados con el mismo éxito que las anteriores, facilitaron á Felipe II el medio de ser y quedar reconocido como monarca en todo el territorio lusitano.

¡Pobres inmigrantes!

Con este título publica *El Imparcial* de Madrid las siguientes líneas, cuya atenta lectura recomendamos á todos los habitantes de esta provincia por lo que puede tener de saludable y provechoso:

«Al propio tiempo que nos anuncian la celebración de nuevos contratos para la importación de emigrantes europeos, como si se tratara de una mercancía cualquiera, los periódicos argentinos dan cuenta de las penalidades que, allá en apartados rincones de Sud-América, sufren los que van en busca de fortuna.

Y para que no se nos vengan nuestros colegas bonaerenses con la *cantata* de que pintamos las cosas como queremos, por odio (que no sentimos) á la República Argentina, nos limitaremos á copiar lo que dice un periódico argentino, *El Departamento*, de La Paz, y es lo siguiente:

«Por el vapor *Centauro* se han embarcado días pasados con destino al Rosario de Santa Fe unas quince personas que en la tarde del día anterior llegaron á esta con procedencia de Corrientes en un falucho muy reducido que casi no les podía contener.

«Estos infelices eran el resto de ciento y tantos españoles (en su mayor parte andaluces) que hace cuatro meses poco más ó menos llegaron de Europa á Buenos Aires en calidad de inmigrantes. Una vez allí, fueron sacados por un Sr. Enrique Fabre, dueño de una colonia futura titulada Tres Orquestas, situada á seis leguas de Resistencia, en el Chaco.

«Allí fueron trasportados en un vaporcito hasta donde se podía, internados luego y dejados á campo raso, pues no había ni una miserable choza donde alojarlos con sus hijos; así que vieron en la necesidad de mantenerse en medio del agua.

«Esto no era nada, pues siendo ellos muchos hubieran improvisado carpas en que guarecerse si hubiesen tenido que comer.

«Allí esperaron varios días soportando hambre, esperando á su patrón, quien, según les había manifestado, volvería en el acto con los víveres, herramientas, etc. Las pocas galletas resolvieron reservárselas para los niños.

«No había más y así que á pesar de su prudencia y cálculo no pudieron impedir la muerte de veintim niños, los que ya desfallecientes, los padres les maseaban la galleta para ver si la pasaban. En este aterrador caso, viendo que el dueño de dicha colonia no parecía, resolvieron emprender la marcha á pie con el agua en partes hasta el pecho, atravesando esteros y ayudados por un hombre, que al parecer era capataz ó mayordomo de aquellos dominios, quien movido de la desgracia de estos infelices, los condujo al puerto, dejando abandonados sus equipajes, porque á duras penas podían con su pobre humanidad.

«Como les fué posible atravesaron el río Paraná llegando á la ciudad de Corrientes, donde la Sociedad Española les socorrió en todo lo necesario y mandó en busca de sus equipajes. Restableciéndose de tanta fatiga, unos quedaron en la ciudad nombrada y otros se repartieron por diferentes puntos bajando estos para elevar su queja en forma.»

Crónicas de la Exposición DE PARÍS

París, 12 Julio de 1889. (*)

SUMARIO: I.—Las caravanas á la Exposición.—Daneses, finlandeses, húngaros y españoles.—Los estudiantes de Helsingfors.—Su Sociedad coral.—Conciertos del Trocadero.—La música del Norte.—Concurso de las músicas pintorescas.—Auverñeses y napolitanos, portugueses y magyares.—La música popular y el arte.—Troupe española.—La rondalla aragonesa de niños.—Los gitanos en el Gran Teatro de la Exposición.—400 chulas y cantantes en el Circo de Invierno.—¿Cuántas volverán?—La caravana húngara.—Su recepción solemne.—La visita á Kossuth.—Regios visitantes.

Las caravanas extranjeras que cada día llegan á París, y aquí se consideran como tributos y vínculos de fraternidad de los demás pueblos con el pueblo francés; la llegada aparatosamente de los húngaros y el baile del Palais Royal, son los sucesos de mayor resonancia que han tenido efecto en esta capital con motivo de la Exposición, en los últimos ocho días, que acaban de transcurrir. El movimiento de estas grandes caravanas se inició por las delegaciones de obreros, que en tres grupos distintos y sucesivamente, fueron enviados desde Inglaterra por el Lord Coredor de Londres, para que viniesen á estudiar los progresos de la mecánica y de la industria en esta gran manifestación, que es un triunfo evidente de las fuerzas activas de la inteligencia y del trabajo. Después de las numerosas delegaciones británicas han venido las delegaciones populares, 400 daneses, 300 finlandeses, 800 húngaros, 400 españoles; habiendo sido hasta ahora las más importantes la de los estudiantes de la Universidad de Helsingfors en la Finlandia y la de los húngaros, literatos, publicistas, ingenieros, hombres de saber y de letras, que vienen presididos por el diputado Helfy. A unos y á otros se les han hecho recepciones excepcionales. En casi todas las universidades del Norte de Europa los estudiantes forman grandes sociedades corales, que durante las vacaciones suelen hacer extensas excursiones artísticas, en la forma, aunque de una manera mejor y con mayor disciplina organizadas, que aquellas legendarias estudiantinas españolas que desde los siglos del Renacimiento han durado licenciosas, festivas y vagabundas hasta casi nuestros días. Es, como se sabe, la Finlandia una provincia unida personalmente á la Rusia, en modo muy semejante á la unión política de Hungría con el Austria. Rivaliza su Sociedad coral de las dos MM (*Muntere Musikaten*, ó de los músicos alegres) con la de Cristianía, y su fama de excelentes músicos le proporciona frecuentemente el honor de ser invitada, así por el Czar y la Emperatriz como por el Rey de Dinamarca, para que tome parte en las festividades de una y otra corte. A Peterhof, sobre todo, concurre con extraordinaria frecuencia. Sólo existe desde 1878, en que la organizó su aún director y presidente Sahlstrom, y ninguna otra sociedad musical interpreta como ella el himno del *Suomi*, que es como el canto nacional de la Finlandia, la *Marcha del batallón de Wassa*, el idilio de *Los Pajaros*, y otras obras á las que los pueblos del Norte muestran una especial predilección. Todos son estudiantes de verdad, y el mismo Sahlstrom que los dirige, aunque abogado, estudia para el doctorado de Derecho. Su llegada á París, cuando se estaba celebrando el abigarrado aunque interesante concurso de las músicas pintorescas, dió ocasión á que se les invitara á tomar parte en los conciertos del Trocadero, donde, en efecto, han obtenido un éxito completo. El rasgo definitivo de esta gran masa coral es la precisión. En manos de Sahlstrom la batuta habla; pero es más notable todavía el modo como es obedecida. El recuerdo de los coros del *Lohengrin* bajo la dirección de Lamoureux en el Eden-Théâtre, palidece ante esta ejecución enteramente magistral. Esta precisión admirable no tiene, sin embargo, nada de mecánica ni matemática, resulta sencillamente de la unidad de sentimientos de los ejecutantes. ¡Y qué frescura de voces! Los bajos no son guturales, ni los tenores agudos y chillones: todo es pastoso y suave. No sólo interpretaron obras de la música más popular de Finlandia, Suecia y Noruega, sino la de sus mejores maestros compositores, nutridas de ese aire de la inspiración local, que hace tan bellas las producciones del arte. El éxito de estos conciertos ha sido un verdadero triunfo.

Y ciertamente se necesitaba este resultado para que hiciera olvidar las impresiones del concurso de las músicas pintorescas, en el que el tamborilero provenzal y el flautista bretón, lo mismo que el ocarinista napolitano y el violinista húngaro, no lograron realizar ante los refinados oídos de un auditorio culto los prodigios de la armonía, que con estos mismos instrumentos parece disfrutarse en los valles de la Auvernia y en los montes de la Calabria. Los mismos trajes locales no producen los atractivos de la visualidad, aquí donde en la Explanada de los Inválidos, en la galería de la habitación del hombre y en la calle del Cairo tanto impresionan las tónicas orientales y árabes y hasta el casi desnudo de las diversas tribus africanas. ¡Y cuidado si se había ponderado esto que podremos llamar una de las mil excentricidades de que adolece la Exposición, que abusa del afán de exhibir toda clase de raras novedades! De la Auvernia, del Borbonés, de la Bretaña, de todas las regiones del Mediodía habían veni-

do estos artistas locales, procurando cada cual dar al público lo mejor de su repertorio. Pero ¡ah! el tamboril villano no es el instrumento armónico de los gustos del siglo XIX! La mandolina napolitana y la guitarra de la isla de la Madera, el címbalo húngaro y las flautas de caña apasionan á los naturales de sus países respectivos, y hasta pueden oírse con gusto en una serenata nocturna ó en una fiesta de los campos, pero no en una sala como la del Trocadero. No á esta, sino á vagabundear por los pabellones de la Exposición ha acudido de España una estudiantina aragonesa, compuesta de niños de ambos sexos, de seis á diez años; en tanto que para el Gran Teatro de la Exposición se han contratado diez y siete gitanos, mujeres y hombres, que ejecutarán *cantes* y bailes flamencos en este escenario. Veremos cómo topan, aunque en este género lo que habrá que ver es la caravana de cuatrocientas chulas, *cantantes*, estudiantes de tapiz y guitarra, *ballaores* y demás gente del bronce, para los que se ha decorado muy bellamente el Circo de Invierno. Esta gente llega muy *jaldada* por los órganos de la publicidad, y además de que la figura de Venus y las pupilas de Adonis y Cupido merecen aquí siempre un culto apasionado, que realizará la clásica mantilla, el vestido de faralares, el zapato recortado, el peinado hasta los ojos y el clavel rojo sobre el cabello de azabache, es desde luego una recomendación de simpatía el pensamiento que se ha ocurrido á los empresarios que han traído á París esta gente, de inaugurar sus funciones destinando el producto de la primera para las víctimas de Saint-Etienne. Ya aquí todo el mundo dice que los españoles vienen á hacer una como manifestación nacional de simpatía á los franceses y á pagar la deuda de gratitud que con Francia contrajimos cuando las inundaciones de Murcia. Por supuesto, si la fiesta pega mejor que los toros, y las autoridades francesas no tienen que echar mano de las leyes de Luis XVI, el guillotinado por la República, para suprimirlas, como con los toros se ha hecho, es casi seguro que de las trescientas *barbianas* de Triana y la Viña, del Perchel y Lavapiés que aquí han traído, no lleguen cincuenta á suspirar por volver á los patrios lares. Aquí hay horizonte para todo.

Con estas caravanas que impulsa la codicia industrial forman vivo contraste las movidas por otro espíritu más desinteresado, como la *magyar* de que he hablado antes la caravana húngara está compuesta de 850 individuos: 625, hombres y 225 mujeres; los más traen consigo á sus hijos y algunos sirvientes. No hay memoria de que en París se haya dispensado á ningún género de extranjeros tan cordial acogida. Trátase de explicar este hecho por la reciprocidad que á los franceses les imponía el recuerdo de la recepción que en 1883 tuvieron en Pest las delegaciones de Francia que M. Lesseps presidió. Más teniendo en cuenta la visita que esta inmensa romería acaba de hacer en Turín al viejo dictador de 1848, Kossuth, y los discursos que se han pronunciado en las entrevistas con el viejo agitador *magyar*, fácil es comprender que en el fondo de estos obsequios excepcionales palpitan otros móviles de todo punto extraños el objeto de la Exposición Universal. Para la recepción de los húngaros se habían repartido invitaciones á multitud de delegaciones y sociedades; de manera que, á la llegada de los dos trenes consecutivos que los conducían, desde la estación del Norte hasta la calle de Lyon, la muchedumbre era inmensa y continuas y sostenidas las aclamaciones y las bravos de aquella multitud. Entre esta sólo se hallaban unos 200 húngaros que son los que forman la colonia habitual de los de esta nación en París. El consejo municipal, los delegados de la Asociación Literaria Internacional y otros semejantes tenían representación más numerosa. A la llegada, Bell, el secretario del Consejo municipal, y Ratisbonne, pronunciaron discursos de bienvenida, que el diputado Ignacio Helfy contestó con entusiasmo. Ratisbonne le decía: «Sois 850 húngaros; pero en todos vosotros no palpita más que un corazón, al cual Francia estrecha con el suyo cordialmente, porque Francia sabe que es un corazón fraternal y un corazón sincero.» Después de esta escena entre nutridos *Eljen!* y *vinas á Francia y á Hungría!* la numerosa comitiva fué conducida al Hotel de Ville: allí se renovaron las recíprocas protestas de la fraternidad, y al día siguiente se les invitó á Eden-Théâtre, donde en su honor se representó *Excelsior*. Massenet dirigió la orquesta é hizo tocar en honor de los húngaros la *Marcha de Szabadi*, uno de los mismos huéspedes allí presentes, y cuya com-

(*) De *La Ilustración Española Americana*.

posición es tan popular en Hungría como lo fué por mucho tiempo el Himno de Riego en España.

Ciertamente el rey Milano, de Servia, que bajo el título de Conde Takovo, vendrá dentro de pocos días á París, y el rey Jorge de Grecia, para quien se están preparando en el Grand Hotel las mismas habitaciones que solía ocupar el Emperador del Brasil, no serán recibidos del mismo modo, como no lo han sido la misión de Annam que ha presidido Mien-Trien; ni la de Cochinchina, compuesta de 40 individuos, de los cuales 10 son altos funcionarios de aquel país y cuyo jefe es Le-cong-Hung de Mytho, ni la del rey de Río-Núñez, Dinah Salifú, que con la reina, su mujer, y una numerosa corte de príncipes senegaleses han sido traídos del centro del África á ser objeto de curiosidad en este gran teatro de la civilización.

Iob.

Carta de Madrid

20 de Julio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA

Crónica política.—A la desbandada.—Viaje de S. M. la Reina.—Los teatros.

Cerrarónse las Cortes; desinfectóse la atmósfera política de los miasmas parlamentarios y ya gracias á Dios, podemos con más sosiego respirar las auras pacíficas y caldeadas por los ardorosos rayos del sol canicular.

Como corolario de la política puede citarse el hecho de haberse reunido ayer en el salón de conferencias los campeones de la conjura y cuentan que el Sr. Martos al despedirse de sus amigos les dijo:

«Ya hemos entrado en el periodo del cumplimiento de las profecías.

Aunque el parlamentarismo va á dejarnos en paz por algún tiempo, aún tendremos rumores que acoger ó que inventar por que el ansia noticiosa se impone y hay que satisfacerla.

Dos cuestiones de índole extranjera de las que me ocuparé en mi carta próxima y otra nacional son las que por hoy absorben toda la atención pública.

Refiérese la última al buen éxito que se atribuye á los trabajos que el Gobierno está llevando á efecto para su reconciliación con el general Lopez Dominguez.

En los círculos políticos se aseguraba estos días con insistencia que el Sr. Castelar había recibido plenos poderes del presidente del Consejo para que no omitiera esfuerzo alguno á fin de lograr que en breve pueda sentarse entre la mayoría el bizarro general.

Háse dicho también que el ex-ministro de la Guerra en el caso de ingresar en las huestes que caudilla el Sr. Sagasta impondría la inenarrable condición de que en la próxima combinación ministerial entrase á formar parte del Gabinete un amigo íntimo suyo que en la actualidad es diputado por Málaga. Sin duda se refieren al Sr. Dávila.

Sobre estas especies se levantan multitud de cábalas, pero informes particulares me permiten asegurar que si bien es cierto que el señor Sagasta ha pensado en realizar algunas gestiones conciliadoras cerca del general Lopez Dominguez, no es menos evidente que el jefe de la izquierda no se muestra propicio á entenderse con el presidente del Consejo de Ministros.

Preguntándole ayer tarde á uno de los más significados amigos del general si creía posible el acuerdo de ambos políticos, nos contestó:

«Más fácil será juntar el cielo con la tierra que unir á los señores Sagasta y Lopez Dominguez.»

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 23

EMILIO GABORIAU

LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

tenía noticias por el maestro de música Gismondo Pulci.

Por éste había sabido Gilberta que aquel famoso artículo de peri dico que ella leyó era casi verdad, y que Tregars se hallaba asociado con el señor Marcelet para explotar por cuenta y mitad ciertos nuevos descubrimientos que les habían de proporcionar grandes beneficios.

Y la joven, que no ignoraba que todo aquello lo hacía por ella, se decía en medio de las brutales persecuciones de su padre, que estaba segura de ser la esposa del hombre á quien amaba. El cajero del Crédito Mutuo, asombrado al principio ante aquella resistencia feroz é inesperada, acabó por confesarse á sí mismo que por lo mismo que le interesaba tanto el casamiento de su hija con el señor de Costeclar, debía haber empleado otros medios menos á propósito para excitar la resistencia. Y desde aquel día cambió de actitud, y todo lo que había tenido

De modo que por este lado no comienzan con fortuna las gestiones del Sr. Sagasta.

**

Esta tarde los ministros irán á la Granja con objeto de pasar allí el día de mañana que es el cumpleaños de S. M. la Reina.

Durante el viaje hablarán de los asuntos pendientes que han de quedar resueltos en el Consejo. A la llegada que será á las ocho de la noche, comerán juntos, y después celebrarán la primera parte del Consejo que se reanudará á las ocho de la mañana del domingo y terminará de una á dos de la tarde.

Los ministros llevarán henchidas de expedientes las respectivas carteras y además tienen el propósito de resolver las cuestiones económicas poniendo en práctica todas ó la mayor parte de las acordadas en los presupuestos presentados; dar cima á una combinación de gobernadores; otra de altos puestos y otra de personal de menor cuantía á tenor de lo que los servicios exijan.

Es muy posible que hasta el lunes á medio día no regresen de la Granja los ministros.

**

La salida de S. M. la Reina S. M. el Rey y SS. AA. para la Granja, se verificó ayer tarde á las cinco.

Desde las cuatro y media el andén de la estación del Norte se veía completamente ocupado por distinguidas damas y personajes ilustres, que habían ido á ofrecer sus respetos y despedir á la Real familia.

Al parar al andén S. M. la Reina, que vestía un elegante traje de foulard negro y blanco y sombrero de castor gris con plumas negras, conversó con varios personajes que allí se encontraban.

S. M. el Rey y sus hermanas iban con sencillos trajes de piqué blanco y sombreros de paja con cintas azul marino.

Subieron al coche-salón los Reyes, la Princesa de Asturias, las infantas doña María Teresa y doña Isabel, las condesas de Sastago y de Superunda, la marquesa de Nájera, el ministro de Estado, el duque de Medina Sidonia, el Capitan general del distrito, el Gobernador Civil y la alta servidumbre y entre los videntes de la concurrencia y los acordes de la marcha real, ejecutada por la banda del regimiento de infantería de San Fernando, que hacía los honores á SS. MM. y AA. partió el tren compuesto de diez coches y arrastrado por la máquina Velayas núm. 475.

De la Granja parece seguro que saldrá la Corte para San Sebastián el día 4 de Agosto permaneciendo en dicho punto hasta la primera quincena de Septiembre. A primeros de éste irá la Reina á Bilbao á inaugurar el ferrocarril de Zumárraga, visitando al propio tiempo los astilleros del Nervión donde presenciara la colocación de la quilla al crucero Infanta María Teresa.

En el mes de Agosto visitará también S. M. el acorazado Pelayo que irá á un punto todavía no fijado de la costa del Norte.

El Sr. Sagasta tiene el propósito de pasar algunos días en Alzola y en el resto del verano tendrá su residencia en Madrid aunque hará frecuentes viajes á San Sebastián.

El ministro de Estado luego que termine su jornada en la Granja irá á su castillo de Mos.

El ministro de Marina estará de jornada en San Sebastián.

El de Hacienda irá á Mondáriz y también el de Ultramar irá á baños.

Los de Guerra y Fomento no saldrán de Madrid.

**

de violento comenzó á convertirse en amable y cariñoso en su casa.

La pobre señora de Favoral se asustó más entonces, y pensando en tan extraordinaria transformación, soñó decirse:

—¡Dios mío! ¡qué nuevas desdichas nos aguardarán!.....

XVII

Pero el cajero del Crédito Mutuo no preparaba á la familia ninguna nueva sorpresa. Había variado de medios, pero el fin perseguido era el mismo, y lo perseguía con una tenacidad de insecto.

Algunas veces, colocando á Gilberta sobre sus rodillas.

—¡Vamos, hijita!—le decía.—Ya ves que no te importuno y que te dejo en libertad!..... ¡Soy más razonable que tú!

Entretanto tenía buen cuidado de hacer circular el rumor del próximo casamiento de su hija con Costeclar; y tanto circuló el rumor, que llegó hasta los oídos del maestro de música, y eso que el bueno del señor estaba la mitad del tiempo en bábila.

Un día interrumpió bruscamente la lección y dijo á la joven:

—¿Es cierto que os casáis, señorita?

Gilberta se estremeció, porque de seguro pronto llegaría aquello á oídos de su Mario. Era, pues, urgente desengañarle.

—En efecto, se ha tratado de eso; pero mi padre no me lo había consultado, y os juro que esa boda no se verificará. Mi destino está irrevocablemente fijado, y no he de consultar para casarme más que las inspiraciones de mi propio corazón.

Con su laconismo acostumbrado el telégrafo ha dado cuenta del éxito obtenido en Barcelona por el drama *Los Rígidos*, del eminente dramaturgo D. José Echegaray.

Si hemos de aceptar el juicio unánime de los barceloneses, *Los Rígidos* es obra maestra de Echegaray.

De las novedades teatrales habidas en Madrid durante el trascurso de la semana vale más no hablar palabra.

El Corresponsal.

El cultivo del tabaco

En las últimas sesiones del Congreso se trató de este asunto en su relación con el arriendo de la renta. La base 12.^a del contrato dice que, trascurridos los dos años, podrá autorizarse el cultivo, de acuerdo con la Compañía, pero sólo para sustituir al tabaco extranjero. Por eso hay que examinar si la sustitución es posible, y hacerse en determinadas condiciones, á fin de evitar un fracaso.

Con este motivo declaró el Sr. Salvador, director de la Compañía Arrendataria, que ésta tiene ya acordada la compra de terrenos para los estudios, los cuales habrán de llevarse con toda la rapidez posible, pero también con la mesura y la prudencia que el asunto reclama. Y añadió:

«La Compañía Arrendataria de Tabacos no se opone á que se establezca el cultivo del tabaco en España. El director de esa Compañía no se ha opuesto jamás absolutamente en nada á semejante cosa, y todo lo que se afirme en contrario es gratuito. Por grande que sea la prisa de los señores que excitan al Sr. Ministro, es mayor la del Sr. Ministro de Hacienda, que me ha llamado la atención sobre este punto hace ya tiempo, y es mayor la de la Compañía misma, que se está ya ocupando en su estudio; pero pretender que asuntos de esta importancia se resuelvan impremeditadamente, cuando se conviene en que puede producirse de esa forma un gran fracaso y una catástrofe para la agricultura, es pretender lo que no hacemos en bien de los mismos agricultores.»

Pero, por lo visto, en algunas comarcas se han adelantado á la autorización, porque se han arrancado 105 millones de plantas de tabaco cultivadas en fraude de la renta y que había que perseguirlos y castigarlos.

Ya que damos cuenta de este asunto, recogemos una indicación que hizo el Sr. Salvador:

«Sin el cultivo—dijo—pienso liquidar este año con una alza sobre el anterior de 12 millones de pesetas, resultado que me parece notable; y con el cultivo y sin el cultivo, vendrán dividendos mucho antes de lo que se piensa.»

NOTICIAS

Del Extranjero

Casi toda la prensa francesa se felicita de la disolución de la Cámara, á la que trata con dureza.

La policía busca las huellas de Deroulede, cuyo paradero se ignora.

El Congreso internacional socialista ha inaugurado sus sesiones, asistiendo al acto 800 representantes, entre ellos dos españoles. Presidía el delegado inglés Hyndman.

Promete ser muy concurrido el certamen de la belleza internacional que se verificará en París en Septiembre próximo.

Se sabe que aspirarán mujeres de casi todos los países de Europa y América.

Las interesadas deberán exhibirse en público

Pero los planes del señor Favoral eran buenos; la conjuración iba produciendo su efecto, y hasta habían entrado en ella los huéspedes habituales de su padre; y tanto era el empeño por el señor Favoral manifestando, que Magencio no pudo menos de reflexionar mucho sobre el asunto, y llegó á convencerse de que su padre debía tener un interés en aquella boda, más grande todavía del que había dejado conocer, con serlo éste tanto.

—Menester es también que nuestro padre sea atrozmente rico. Porque, no te hagas ilusiones; no es sólo por sus bellos ojos por lo que Costeclar viene aquí.

Gilberta no tenía mucha confianza en la diplomacia de su hermano.

—Te pido por favor—le dijo—que ne te mezcles en esto.

—Sí, sí, no temas, seré prudente.

En el momento en que llegó Costeclar á la puerta, le abordó Magencio.

—Tengo que hablaros, caballero—le dijo.

Costeclar, sorprendido, contestó:

—Subo á vuestra casa, y mientras llega el señor Favoral, con quien estoy citado, hablaremos.

—No, hablemos aquí, pues lo que tengo que deciros es para vos solo..... ¿Os importa mucho casaros con mi hermana?

—Es mi deseo más ardiente.

—Está bien. Pero ya habéis visto el poco éxito de vuestras pretensiones.....

—¡Oh!

—Y comprenderéis que debéis retiraros.

Costeclar se sonrió.

—¿Es vuestra hermana—dijo—quien os ha encargado esta comisión?

varios días antes que el Jurado pronuncie su veredicto.

Con motivo de este certamen original se verificarán brillantes fiestas.

Según un despacho de Viena publicado por *The Times*, han circulado allí rumores pesimistas sobre la cuestión de Oriente. Añade que Alemania y Austria desean la paz, pero que temen que las maniobras de Rusia la comprometan. El corresponsal desearía que se afianzase la Liga de la paz, y pregunta categóricamente á Rusia si busca la paz ó la guerra.

En Tetuán ha habido cierre de tiendas; pero el hecho no ha sido provocado por ningún conflicto económico ó político.

Tratábase sencillamente de que las mujeres del harem sherifiano que han llegado á Tetuán pudieran trasladarse sin ser vistas de nadie á la residencia imperial.

El cierre de tiendas fué dispuesto por la autoridad competente.

El harem se compone de una hermosa circasiana, favorita del sultán; 6 mujeres blancas, 15 esclavas y 2 jóvenes menores en clase de crisálidas. Total, 24.

Carecen en absoluto de fundamento los rumores que han circulado respecto del mal estado de salud del Papa.

Su Santidad sigue muy bien y bastante ágil, á pesar de su edad avanzada.

La prensa liberal italiana no oculta la inquietud que le inspira el temor de que el Papa se decida un día á abandonar á Roma y á buscar un refugio fuera de Italia.

Algunos periódicos, tratando este asunto, pretenden que, aun en el caso de que estallase una guerra europea, la Santa Sede no debería renunciar á su permanencia en Roma.

El periódico *Notional Zeitung* se ocupa del proyecto de crear un servicio directo de vapores entre Alemania y Marruecos, y observa que esta empresa es de carácter privado, organizada por los armadores de Hamburgo y por la Asociación de Geografía comercial, á la cual es extraño en absoluto el Gobierno alemán.

El citado artículo parece responder á intencionados rumores que han circulado con este motivo.

El *Diario de los Debat s* publica un artículo muy sensato sobre la acusación contra el general Boulanger, suceso que preocupa en primer término la opinión pública de Francia.

Dice que el Ministerio público tendrá que probar ante el Supremo tribunal todos los hechos que enumera.

Añade que si estos hechos se prueban, entonces no será permitido tratar ligeramente tan grave acusación ni deplorar que el Gobierno la haya llevado adelante.

De la Provincia

A últimos de la próxima semana es esperado en el Lazareto súbico del puerto de Mahón para purgar cuarentena el vapor-correo de Filipinas *Isla de Panay*.

—Dice el *Bien Público* que procedente de Puerto-Rico fondó el sábado por la mañana en aguas del Lazareto, el bergantín español *Cortés*, para purgar cuarentena, con cargo de cueros y azucar.

No conocemos bergantín alguno en la matrícula de Palma que lleve este nombre, por lo que dicho buque no debe de pertenecer á ella; lo que sí hay, una polacra que se llama de

—No, caballero.

—¿Es que sabéis que vuestra hermana tiene algún amor?

—¡Caballero!

Magencio miró á ver si alguien les escuchaba, y apercebido allí cerca á un joven que parecía muy absorbido en la lectura de un periódico.

—En fin, caballero, ¿qué diríais si yo os prohibiera que continuarais en vuestras pretensiones?.....

—Os respondería que me basta la aprobación de vuestro padre, y que persistiré.

Magencio no insistió. Por irritado que estuviera, no entraba en sus miras ir más lejos. Pero luego decía á su hermana:

—Entre ese hombre y nuestro padre hay alguna comunidad de intereses que no me explico. Habría necesidad de averiguar con exactitud lo que es ese hombre.

Y se puso á hacer pesquisas aquel mismo día.

Pronto averiguó que Costeclar era una de esas personalidades que no se encuentran más que en París. Conocía á todo el mundo y todo el mundo lo conocía.

Era muy conocido en la Bolsa y en el Pasaje de la Opera, en todos los grandes restaurants y en los clubs.

Se sabía también que tenía su magnífica habitación en la calle Vivienne, y que había protegido sucesivamente á la Sidney de Variedades y á la Jenny Fancy.

Esto es lo que supo Magencio en seguida. Pero no obtuvo detalles precisos. A sus preguntas apremiantes le contestaban algunos:

—Es un hombre muy honrado.

Otros afirmaban:

aquel modo y es esperada desde hace algunos días procedente del punto arriba expresado.

—Dícese que en Alayor se proyecta fundar una Sociedad de crédito.

—El miércoles último llegó á Ciudadela don Joaquín de Vigo y Bassols.

—Custodiados por una pareja de la guardia civil, el domingo fueron embarcados, en Mahón y remitidos á la Audiencia de Logroño por conducto del Sr. Gobernador civil de Barcelona, dos soldados del regimiento de Mindanao, procesados por dicha Audiencia.

La fiesta cívico religiosa que se celebrará en Binisalem dedicada á S. Jaime Apóstol y á Santa Ana tendrá efecto con arreglo al siguiente programa:

El día 24, víspera del Santo á las cuatro de la tarde, corrida de toros con perros, con asistencia de la música: á las ocho csmpletas en la parroquia: á las nueve y media, música fuegos artificiales, cucaña y elevación de globos aerostáticos.

Día 25. A las diez misa solemne en la parroquia con sermón: á las cuatro de la tarde carreras al estilo del país y á las nueve y media baile campestre en el cual alternará la música con las clásicas gaitas y tamboriles.

El día 26 se celebrarán los festejos en la misma forma que el día 25.

Un muchacho de pocos años ha sido preso y entregado al juez competente por haber resultado autor de una corta ó tala de árboles hecha en una propiedad de Campos.

De la Capital

Al dar cuenta del bautizo verificado el sábado en la Catedral por el Sr. Obispo insertóse equivocado el nombre del padrino de la criatura que llamamos D. Ignacio en vez de decir D. Ramón Fortuñy, que es el verdadero.

En consecuencia esperamos que los colegas que sin duda *involuntariamente*, como nosotros, se han equivocado también, se apresurarán á rectificar como lo acabamos de hacer.

Actualmente existen en esta ciudad seis profesoras asistentes en partos que tienen título profesional según relación que ha presentado á la Delegación de Hacienda el Subdelegado de medicina y con las siguientes:

Doña Adela Kobs y Mayer, D.^a Magdalena Gibert de Vila, D.^a Catalina Homar y Pericás, D.^a Antonia Mora y Gacías, D.^a María Antonia Cabanellas y Perelló y D.^a Margarita Ramis de Sureda.

Además existen otras dos examinadas pero que no tienen registrado su respectivo título en la mencionada Subdelegación.

El vapor *Menorca* regresó de Argel el domingo á las siete de la mañana conduciendo 52 pasajeros, de los cuales 21 debían seguir para Mahón.

Trajo también más de 500 cabezas de ganado lanar, que fué conducido al foso de la muralla para la conveniente observación.

Noticias del ejército:

Se ha remitido al Consejo Supremo de la Guerra el expediente del teniente coronel de infantería D. José Nogués Marcó solicitando la placa de San Hermenegildo.

—Ha sido destinado á la Comandancia de carabineros de Valencia el teniente coronel jefe de la de Mallorca D. Bernardo Molinello y Alonso habiendo sido nombrado para reemplazarle en ésta el de igual clase D. Eduardo Aroca y Cruz.

—Los capitanes de infantería D. Juan Beltrán y D. José Martínez, han sido destinados el primero al cuadro de reclutas de la zona de Palma de Mallorca y el segundo al regimiento de reserva de Inca número 68: y el teniente don Juan Barceló al regimiento de Guadalupe.

—Ha sido ascendido á capitán el teniente don Gabriel Terradas Balaguer y destinado al regimiento de reserva de Tudela número 61.

Llamamos la atención del Sr. Alcover accidentalmente encargado de la Alcaldía de esta ciudad acerca del servicio deficiente que presta la guardia municipal nocturna: compónese ésta de unos treinta ó treinta y dos guardias de los cuales diez y ocho están ocupados vigilando otras tantas casas en las cuales hay algún atacado de viruela.

Con solos doce ó catorce hombres es imposible no tan solo atender á la vigilancia de las calles por lo que hace á la seguridad pública, sino también á las necesidades del vecindario por lo que respecta á llamadas de los médicos, parturas y farmacéuticos.

Parece preferible que se pongan de noche guardias de salud en las casas incomunicadas, escogidos de entre los particulares que ofrezcan garantías convenientes, según se hace ó debiera hacer de día, dejando á la guardia municipal que cumpla su ordinaria misión, para la cual ni es sobrada numerosa ni sobrada activa tampoco, es preciso decirlo, aun sin el inconveniente de la viruela.

El domingo próximo se celebrará fiesta callejera en honor de Santiago Apóstol en las calles de la Cordelería, Espartería y otras adyacentes.

Ya están colocadas las banderas que anuncian este suceso.

En las inmediaciones del caserío de la Real y del Secar del mismo nombre existen tres ó cuatro albercas, que exhalan emanaciones fétidas y como tales insalubres, las que produciendo molestias á aquellos vecinos contienen peligro para la salud de los mismos.

De las albercas citadas alguna hay que hace varios años que no se ha limpiado.

Suplicamos se ordene la inmediata limpieza de los mencionados depósitos.

Insertamos en la cuarta plana un anuncio del «Banco Vitalicio de Cataluña» cuya atenta lectura recomendamos á nuestros lectores.

En el «Cambio Mallorquín» que es el banquero encargado de las operaciones en esta plaza, darán detalles sobre las mismas.

Esta tarde á las seis se verificará en la plaza de toros la subasta para la venta de la carne de los toros que han de ser lidiados en las dos próximas corridas.

Aprehensiones:

Por consecuencia de dos reconocimientos practicados por la fuerza de Carabineros de esta capital en varios establecimientos de bebidas, situados en las inmediaciones de «Can Mianos», se verificó la aprehensión de 1.249 gramos de tabaco y 2 reos.

—En la plaza del Mercado y en el mismo día, fué detenido un hombre, ocupándole 400 grms. de tabaco.

—En la noche del 13 del actual, y por un carabnero de servicio en las afueras de la villa de Santañy, se llevó á cabo la aprehensión de 14 kilogramos de tabaco.

En las oficinas de este Gobierno de Provincia se ha recibido el título de Practicante, expedido á favor de D. Dionisio Cano é Ipola, natural de Toledo.

Desde Barcelona el Director y Propietario del «Circo Ecuestre Barcelonés» D. Gil Vicente Alegria, se despidió de nosotros ya que le fué imposible verificarlo personalmente antes de salir de esta ciudad y nos ofrece enteramente sus servicios rogándonos hagamos extensiva esta despedida á todo el público palmesano, de quien ha merecido tan honrosa acogida.

Queda complacido el expresado señor, al cual agradecemos su atento recuerdo.

El jueves y domingo próximos, ambos días de corrida, se verificarán los siguientes trenes extraordinarios:

De La Puebla á Palma: á las 12'15 tarde.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'50 tarde.

Se suprimirán estos días el tren mixto de Palma á Manacor que tiene su salida á las 4 de la tarde, y el del Empalme á La Puebla de las 6'52 tarde.

El vapor *Unión*, que fondeó ayer á las cinco de la mañana en este puerto, trajo de Valencia 15 pasajeros.

Uno de los seis toros de la ganadería de Espoz y Mina (Carriguir) que se lidiarán pasado mañana es hermano del que murió fusilado en la última corrida del mes de Junio.

Así nos lo dice el tío Remolares que lo sacó del palique tenido con los pastores en el corral y añade que al parecer los animales que ha visto son gente formal y de pocas bromas y los de Lizaso algo más livianos, pero finitos y *encarriños*.

El domingo fueron llevadas al foso de la muralla para tenerlas en observación 60 reses vacunas traídas de Argel por la balandra *Rebelle*.

En la fábrica fundición de hierro del Sr. Oliver (Maneu) un chiquillo de unos once años se enredó por los pies en el ronzal de un burro, el que salió corriendo y arrastrando al niño causándole fuertes contusiones y la fractura de un muslo.

El número de abonados inscritos ayer al servicio telefónico de esta ciudad ascendía á la notable cifra de 140.

Este número aumentará así que se vayan tocando los resultados del beneficio que esta implantación ha de producir á nuestro país.

A los nombres de los señores que conforme dijimos ayer, forman la Comisión organizadora del concierto en honor del maestro Marqués, hay que añadir los de D. Guillermo Massot, D. Juan Esteva, D. Domingo Fons y D. Antonio Fuster que también fueron nombrados con el indicado objeto.

Ha sido dado de alta el atacado de viruela que existía en el Hort d'es Cá.

Según tenemos entendido, en el Pont d'Inca se han hecho ventas de uva de la presente cosecha para la vinificación á 2 pesetas 50 céntimos y á 3 pesetas el quintal.

El sábado por la noche, cerca de Can Delmau, en la carretera de Esporlas, cierto sujeto maltrató de obra al Alcalde de barrio de la Vileta. Las contusiones que le produjo no son de gravedad. El agresor ha sido entregado á la autoridad judicial.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 20 del actual:

Caducidad de minas.
Expedición de cédulas personales.
Recargos municipales sobre dicho impuesto.
Llamamiento á los herederos de D. Faustino Alvarez, interesados en una demanda que se sigue en Ibiza.
Otro á los que se crean con derecho á la herencia de D. Salvador Pizá, natural de Alaró.
Otro á Sebastián Lull y Juan Freixa, para que declaren en cierta causa criminal que se sigue en Manacor.
Requisitoria para la busca del soldado Tomás Luguñes, sumariado por deserción.
Datos estadísticos sobre población.
Requisitoria para la busca de Rafael Ferrer, recluta del cupo de Manacor.
Vacante de una plaza de maestro de obras militares en Cartagena.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 18 del actual:

Gracia y Justicia.—Reales decretos admitiendo á don Diego Suárez la renuncia de vocal de la junta calificadora para el examen de los que pretenden ingresar en el cuerpo de aspirantes á la judicatura, y nombrando en su lugar á D. Ramon García Noblejas, y vocal secretario de la misma junta á D. José María Antequera.

—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad de Aracena, Roa y Colmenar á D. Juan García Reina, respectivamente.

Hacienda.—Real decreto nombrando delegado de Hacienda en la provincia de Salamanca á D. Agustín Fernandez Ramos, jefe de negociado de primera clase de abogados del Estado.

—Otro jubilando á D. Bernabé Hormigo, jefe inter-ventor económico del arriendo de la mina *Arroyanes*, en Linares.

—Real orden dictando reglas para la tramitación de expedientes de adjudicación de fincas cuya incautación no se ha verificado por omisión de datos para la inscripción á favor de la Hacienda.

Gobernación.—Real decreto aprobando definitivamente la totalidad del proyecto de reforma interior de la ciudad de Barcelona presentado por D. Angel José Baixeras.

Ultramar.—Reales decretos haciendo merced de títulos del reino con la denominación de marqués de la Vega de Anzo á D. Martín González del Valle.

—Otro concediendo un suplemento de crédito á material de hospitales de Guerra del presupuesto de Filipinas de 1888 en ampliación.

Sociedades y Corporaciones

Compañía Curtidora Industrial en liquidación

Habiendo acordado la Comisión liquidadora la venta de la suela y demás géneros existentes en la Sociedad, quedan señalados los días 22, 23 y 24 del corriente de 4 á 6 de la tarde para admitir proposiciones en el lugar que ocupan las oficinas de la misma, calle de S. Bartolomé, número 41, en donde estarán expuestos dichos géneros.

Palma 20 Julio 1889.—Por la Comisión liquidadora—El Secretario, J. Ripoll. 4-2

Cambio M. Ilorquin

Habiéndose presentado D. Miguel Albertí en demanda de que se le libre el duplicado de un talón de depósito constituido en la Sucursal de Sóller con el número 2.020 por pesetas 577'54 que manifestó haber extraviado, se hace público por medio del *Boletín Oficial* de la Provincia y de los periódicos de Palma, para que dentro el plazo de quince días, puedan las personas que se consideren con derecho al citado depósito, presentar la oportuna reclamación en la inteligencia de que expirado dicho plazo, se considerará caducado el referido documento, y por tanto sin valor ni efecto alguno y se extenderá al interesado el duplicado que solicita.

Palma 20 de Julio de 1889.—Por el Cambio Mallorquín—El Director Gerente, Jacinto Felíu y Ferrá.



SEXTO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO de la Señora Doña Josefa Ortigosa Solís

Las misas y otros sufragios que se celebren mañana de ocho á nueve en la Real Capilla de Palacio, serán por el eterno descanso de su alma.

Sus afligidos padres y hermano, ruegan enarecidamente á sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Empieza en San Nicolas dedicadas al Santo Cristo; á las diez exposición y acto continuo tertiaria y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, la estación á la reserva.

Otras funciones

En las Teresas misa mayor, á las diez, en

honor de la Virgen del Carmen y por la tarde terminará el Septenario.

Hoy en la Real Capilla de Palacio á las nueve y media, rogativa por el Sumo Pontífice, salve con solemnidad á la Virgen de los Dolores y responso á la intención del M. I. Sr. don Luis Badal, canónigo de Valencia y del señor D. Manuel, Cura párroco del Arzobispado por el eterno descanso del alma de los finados de la familia.

A. E. R. I. A.

Visita á la Corte de María
En las Miñonas á la Virgen de la Soledad.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 19

Varones, dos. Hembras, dos.

Día 20

Varones, uno. Hembras, cinco.

Matrimonios

Día 19

D. Juan Palmer y Riera con D.^a Juana Ana Cerdá y Palmer.

Día 20

D. Bartolomé Serra y Sancho con D.^a Catalina Ramón y Obrador.

D. Pedro Amengual y Trobat con D.^a Mariana Ramis y Gelabert.

D. Rafael Mesquida y Colomar con D.^a Catalina Palmer y Nicolau.

Defunciones

Día 20

Antonio Quetglas y Riera, soltero, de 59 años, calle de San Elías, de quiste del riñon.

Paula Moll Ferrer, de dos días, Término, por no ser viable.

Día 21

Antonio Homar Catany, casado, de 50 años, calle de la Samaritana, de Hemoptisis.

Registros del puerto

Día 22

Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta por espesos *scirus* en la parte de levante hasta el zenit; despejada en la de poniente con celajes al norte y medio día; numerosos *stratus* y algunos *nyimbus* en diferentes direcciones, y arboles en varios puntos.

Idem del viento.—Poniente débil que era leveche fuera de puntas habiendo tocado al S. S. O. durante el día.

Idem de la mar.—Llana y tersa con algun oleaje del S. S. O.: en algunos rodales de color amaranto por el reflejo de las nubes.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 21

FONDEADOS

Laud mercante español *Santa Teresa*, mat. de Vinaroz, de 13 ton., con 3 trip., cap. Francisco Torner, procedente de San Carlos de la Rápita en 3 días de navegación, cargamento de enea.

Bergantín goleta mercante español *Nuevo Juliano*, mat. de Rivadeo, de 342 ton., con 10 trip., cap. José M. Menendez, procedente de Cardiff en 31 días de navegación, cargamento de carbón y ladrillos.

Pailebot mercante español *San Antonio*, mat. de Palma, de 74 ton., con 6 trip., cap. Rafael Benasar, procedente de Marsella en 4 días de navegación, cargamento y efectos.

Vapor mercante español *Menorca*, mat. de Mahón, de 190 ton., 19 trip., 44 pas., cap. Francisco Cardona, procedente de Argel en 18 horas de navegación, cargamento de corderos.

Balandra mercante española *Rebelle*, mat. de Palma, de 45 ton., con 8 trip., 3 pas., cap. Pablo Roca, procedente de Argel en 4 días de navegación, cargamento, efectos y ganado.

Día 22

Vapor mercante español *Unión*, mat. de Palma, de 518 ton., con 25 trip., 15 pas., cap. Juan Bosch, procedente de Valencia en 14 horas de navegación, cargamento, valija y efectos.

Laud mercante español *San José*, mat. de Palma, de 17 ton., con 7 trip., cap. Mateo Seguí, procedente de Altea en 2 días de navegación, cargamento y efectos.

Balandra mercante española *Juanita*, mat. de Villajoyosa, de 87 ton., con 6 trip., cap. Pedro Baldo, procedente de Sevilla en 12 días de navegación, cargamento general.

Laud mercante español *María*, mat. de Palma, de 17 ton., con 6 trip., cap. Antonio Gual, procedente de Valencia en 2 días de navegación, cargamento de melones y patatas.

Laud mercante español *Virgen del Carmen*, mat. de Palma, de 11 ton., con 6 trip., cap. Pedro García, procedente de Valencia en 2 días de navegación, cargamento de melones.

Laud mercante español *Blanca*, mat. de Palma, de 12 ton., con 7 trip., cap. Bernardo Seguí, procedente de Valencia en 2 días de navegación, cargamento de melones y patatas.

DESPACHADOS

Día 21

Ninguno.

Día 22

Vapor mercante español *Menorca*, mat. de Mahón, de 190 ton., con 20 trip., pas., cap. Francisco Cardona, con destino á Mahón, cargamento, balija y efectos.

Laud mercante español *Santa Teresa*, mat. de Vinaroz, de 13 ton., con 5 trip., cap. Francisco Torner, con destino á San Carlos de la Rápita, cargamento de lastre.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 20 y 21

Cerdosas	22
Vacunas	22
Lanares	169

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 20—9 mañana.

Barómetro.	764.4	mm.
Termómetro seco	27.3	grados.
Id. húmedo	23.2	id.
Mínima.	21.3	id.
Reflector	16.6	id.
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	4'8	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, juéves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 22 de Julio.</i>	
Crédito Balear.	119'50
Cambio Mallorca.	82'30
Ferro-carriles de Mallorca.	61'50
Alumbrado por Gas.	134'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorca.	95'00
Bonos Municipales.	50'00
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.	48'00
<i>Madrid 22 Julio, (Cotización oficial.)</i>	
4 p 1000 perpétuo interior	74'35
4 p 1000 amortizable.	88'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'10
Banco de España.	405'00
Tabacos.	109'00
<i>Barcelona 22 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p 1000 perpétuo interior	74'48
4 p 1000 perpétuo exterior	76'07
4 p 1000 amortizable.	88'80
Billetes hipotecarios de Cuba	105'50
Banco Hispano-Colonial	63'55
Ferro-carriles del Norte	85'80
<i>Paris 20 Julio.</i>	
4 p 100 español	12'34
Panamá.	52'50

HOJAS DEL CALENDARIO

JULIO	JULIO
Cuarto menguante el 19 Luna nueva el 28 Sol: sale á las 4 h. 46 m. Pónese á las 7 h. 26 m	Cuarto menguante el 16 Luna nueva el 28 Sol: sale á las 4 h. 45. Pónese á las 7 h. 27 m.
HOY 23	MAÑANA 24
1843.—Bombardeo de Sevilla por el general español D. Baldomero Espartero.	1319.—Juan II de Aragón funda la orden militar de Montesa.
MARTES	MIERCOLES
204) Stos. Liborio ob. (161 Apolinar ob. mr., Bernardo monje mr.	203) Santos Platon y (162) Teófilo ms., Meneleo ab y stas. María y Magdalena pen. y Sántica.

LA ALMUDAINA
DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.
En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.
En la primera cinco y treinta respectivamente.
Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.
Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.
Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.
Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.
Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados

10.000,000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en la Junta general de 31 de Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

Suscripción.	Pesetas.	46.085,364'66
Riesgos en curso.	"	28.373,958'02
Ingreso anual por primas.	"	1.127,081'81
Reservas	"	1.875,177'96
Siniestros pagados en 1887 y 1888.	"	428,750'
Activo	"	12.716,568'40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincias se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

BANQUEROS: EL CAMBIO MALLORQUÍN

A voluntad de su dueño se

venden la botiga número 4 y los pisos 2.º y 3.º de la algarfa número 5 de la calle de Vallespir de esta ciudad.

Informará el Notario D. Juan Planas, San Jaime, 31.

Depósito de sales

de las acreditadas salinas de Ibiza
EN EL SOBRE-MUELLE
frente la Capitanía del Puerto
PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encuentran constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.

Píldoras y Poción

Anti-blenorrágica

DE BARRIS

Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la **BLÉNORRAGIA** y toda clase de **flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección.** De venta, Droguería de José Juan—Marina, 20, 22 y 24, Palma.

Se vende leche de va-

ca todas las mañanas en casa de Miguel Beltran (alias Puig) Plaza Mayor.—Inca.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró.**

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Venta

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño.
En esta imprenta informarán. 11

La Perfección

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.
Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.
Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.
Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.
Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

Excelsior

DESINFECTANTE AUTOMÁTICO

Se regula á si mismo por la temperatura del aire.

Medio profiláctico indispensable contra el cólera, difteria, tífus, escarlatina, tos ferina, tisis, viruela etc.

Impide la podredumbre, mohosidad, etc.
Extermina la polilla, moscas, etc.
Indispensable para armarios, baules de ropa, cómodas, habitaciones, escritorios y escusados.
Se vende

Droguería de JOSE JUAN

(Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

A los carpinteros y cocheros.—En este establecimiento se ha recibido tinta mate para teñir maderas y correajes. 7

Para alquilar

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua viva á grifo, con mirada por detrás en la calle del Mar.

Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua á grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar.

Calle de la Marina 18, informarán en el principal. 20

Se alquila un espacio

ciioso primer piso con agua de fuente, terrado y porche; y una botica con sótano.

En la calle de S. Miguel, número 131 informarán. 9

Se alquila

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por echo pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguán. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal. 16

Se desea vender dos

caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rove) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 15



Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)
El vapor

Reina María Cristina

saldrá de Barcelona el 25 de Julio.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5.



Vapores-correos

FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 31 Julio para
Montevideo y Buenos-Aires
el vapor-correo francés

La France

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.



Navegación general Italiana

VAPORES-CORREOS ITALIANOS

CON ITINERARIO FIJO

Salidas fijas del puerto de Barcelona los días

2, 8, 16 y 27 de cada mes.

El 27 de Julio saldrá para MONTEVIDEO

Y BUENOS-AIRES el vapor

Stura

Admite carga y pasajeros en 1.ª 2.ª y 3.ª

clase á precios más ventajosos que las otras

compañías.

Para informes dirigirse á los Agentes de la

Compañía, Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35.

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Mun-

taner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y

más acreditado, hace crecer el pelo sano,

limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero

de falsificaciones é imitaciones nacionales

y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias

y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Bar-

celona. En Palma, Valenzuela hermanos,

Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casas-

novas, peluquero, Cadena, 6.